

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscription information: En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Trece meses, 7'50 ptas.—La suscripción se continúa desde 1.º y 16 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Redacción y Administración: Isaac Peral, número 24, bajo.

Advertisements: El pago será adelantado y en metálico, o en letras de fácil curso.—Corresponsales en París, Mr. Le Relle, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New York, Mr. George B. Pike, 21, Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse Jerusalem Strasse, 48 y 49.

Dice "El Liberal"...

Política de altura

Con este título, publica hoy el «Liberal» de Murcia en su sección de Cartagena, el artículo que reproducimos, que refleja la opinión del pueblo, en el asunto de los empleados municipales de Secretaría.

«Uno de los problemas que actualmente preocupan al Ayuntamiento, constituyendo para algunos ediles cuestión capitalísima, es la cesantía de unos cuantos empleados municipales que tuvieron la osadía de recurrir al gobernador contra un acuerdo municipal que juzgaron lesivo para sus intereses é injusto, y la malaventura de que la autoridad referida diera por buena su protesta.

Se trata de antiguos empleados que envejecieron en las oficinas municipales, sin la menor mancha en su hoja de servicios; hombres probos, laboriosos, fieles cumplidores de su deber que sirvieron al pueblo desde su modesta esfera, subsanando en más de una ocasión los errores, las torpezas y las supinas ignorancias de muchos polítriquillos endiosados que ostentaron la representación pública para laborar en provecho propio y en perjuicio de los intereses generales.

En el espíritu público está latente que esta amenaza de cesantía que se cierne sobre esos viejos empleados tiene su origen exclusivo en un torpe deseo de venganza, de tiránico despecho, de abuso de poder y esto indigna y repugna á las rectas conciencias.

Triste actuación la de los ediles que en tan miserables obras emplean sus actividades y misero pueblo que tales representaciones acepta y tolera.

En la próxima sesión se culminará la bazaña, quedarán en la miseria unos cuantos hogares, en el abandono y la desesperación unos cuantos ancianos que tuvieron la osadía de ejercer su derecho en estos bellos tiempos de libertad y democracia, de justicia y regeneración, y el Ayuntamiento descansará sobre sus laureles, satisfecho de sus gestiones salvadoras en pró del bienestar y del progreso de la patria chica.»

El congreso de la paz

Madrid 29-9 m.

Dicen de Ferrol que los congresistas siguen con los propósitos de celebrar el congreso.

Se hacen gestiones en Madrid, para conseguir el permiso, prometiendo que los oradores se ceñirán sólo á la paz.

Entre los congresistas domina la creencia de que el Congreso ha sido suspendido á petición de alguna de las naciones beligerantes.

Llegaron más representantes nacionales y extranjeros.

In memoriam

Al cumplirse en el día de hoy el cuarto aniversario de la prematura muerte de Pepito Palacios—como cariñosamente llamaba Cartagena entera al hijo único de nuestro amigo de siempre D. Juan—el corazón nos dicta dedicar á su imborrable memoria el testimonio fehaciente de nuestro sentimiento por supérdida, así como á sus padres la renovación del pésame más sincero.

Si el fallecimiento de todo hijo produce en sus progenitores infinito dolor, en los del malogrado joven, á cuyo recuerdo ofrecemos estas líneas, fué el sentir tan profundo, fué la pena tan honda que desde entonces vieron trocada en cruento martirio la alegría de vivir.

Y, en efecto, abandonaron el mundo, al igual que el hijo muerto, y en el rincón de su casa viven sepultados como sepultados yacen los restos de aquél.

Sirvales de consuelo á los padres, en la amargura que les aflige, la idea de que sus amigos sienten con ellos; y para el alma del finado, las plegarias del sacerdote católico y las oraciones de los que estuvieron á él ligados con los lazos de la amistad sean bastantes á concederle la posesión de la ventura eterna.

Página literaria

En vista de la gran aceptación que ha merecido en nuestros suscriptores la publicación de esta PÁGINA, y dado el poco original que cabe en ella, hemos acordado publicarla los jueves y sábados, á fin de complacer á los numerosos lectores que así nos lo han pedido.

Teatro-Circo

«La garra»

De Linares Rivas

Traía cierta aureola de lucha, de discusión, mejor dicho, esta última producción de Linares Rivas.

Gran afluencia de público ocupaba el teatro. Ibamos á luchar de nuevo con la reacción.

Ibamos á combatir un sacramento de la Iglesia. Ibamos á votar en contra de la indisolubilidad del matrimonio.

El autor nos plantea un problema alrededor de esa aspiración que algunos sienten por establecer en nuestras leyes la ley del divorcio.

Fuera de la ortodoxia católica se puede no solo discutir, sino poner los medios para realizar esa aspiración. Conforme en que se plantee el problema y que se le busquen soluciones en el régimen civil, en la ortodoxia católica no cabe la discusión; el ejercicio, el formar parte de la comunión católica es potestativo en el individuo. Aquel que no cree en los dogmas ó en las cuestiones de disciplina de la Iglesia, tiene el camino expedito para separarse de ella aun dentro de las leyes civiles de un Estado oficialmente católico como es el español.

Viene éste para no entrar en discusiones sobre el problema del divorcio del que puede el Sr. Linares pensar aquello que más le plazca.

Nosotros vamos á juzgar su obra teatral en la que nos presenta un caso extremo para en él deducir que el vínculo del matrimonio es la garra, que oprime á muchos seres impidiéndoles su felicidad en la tierra.

Para nosotros, el problema de «La Garra» está planteado falsamente.

Antonio el protagonista, á quien el autor presenta como modelo de caballeros, de hombres honrados, del sumo de la perfección, es un caballero que todo lo supedita á su egoísmo, á su amor por Sol.

Ese hombre al contraer nupcias con esta dama, olvida que tiene un vínculo que imposibilita el nuevo contrato. Ese caballero todo corrección, todo verdad, fué á una toma de dichos, y ante testigos, ante la mujer amada, ante el mundo entero proclamó que á él no le ligaba vínculo canónico alguno que impidiera su matrimonio.

En aquel acto de transcendencia suma importancia, fué un falsario, no atendió más que á la santificación de su egoísmo. Amaba á Sol. Su primera mujer canónicamente estaba hoy casada con otro y él por tanto era libre, pero no olvidó su nacionalidad yanqui para en su día burlar el artículo del Código penal español que lo castigaría como bigamo. ¡Oh alma grande y noble que lleva premeditado el medio de rehuir las sanciones penales!

Esta es la base de la obra, y con esta base falsa ya es posible edificar un edificio que con mayor facilidad podrá derrumbarse.

Otro problema nos plantea el autor para dar mayor fuerza á sus tesis. «Santa» se encuentra abandonada hace cerca de diez años de su esposo que marchó á América y de él en tanto tiempo nada sabe.

Ese problema no es español señor Linares; en todas las legislaciones acontece otro tanto y se necesita un número grande de años, para anular el matrimonio por ignorarse el paradero de uno de los cónyuges.

Claro es que el autor prepara bien los efectos, desarrollando un problema del siglo XX en el ambiente de un hogar del siglo XVI presentándonos unos padres de la protagonista que nosotros no vacilamos en llamar idiotas.

Un diálogo lleno de sofisticos argumentos contra todas las leyes establecidas, contra las jerarquías y la constitución de los organismos sociales.

Las leyes serán malas, no lo negaremos, pero no son los funciona-

rios los encargados de variarlas, si no los legisladores. Con esas doctrinas no se sabe dónde llegaríamos.

Son estas impresiones á vuelapluma. El Sr. Linares se disgusta ante el problema que plantea, falsea en cortos intervalos de tiempo, el carácter de doña Sol, y no encuentra más solución para el conflicto, que un pistoletazo de Antonio que rompa la «Garra», el vínculo matrimonial. Bonita manera de solucionar problemas, en seres que solo cantan al amor y á la vida.

Aquel hombre es víctima de su falsía, de su engaño á todos, hasta al ser idolatrado.

No nos convenció, el señor Linares. Seguimos creyendo de él, lo que siempre creímos; es un autor mediocre que aspira á plantear transcendentes problemas que jamás resuelve de manera adecuada ¡Qué diferencia tan grande entre éste caso particularismo del divorcio y tantos y tantos del teatro francés, que tampoco solucionó el magno problema tan magistralmente demostrado su fracaso en la comedia francesa «El Dédalo».

Mucho queda en el tintero. Una audición en la que muchas frases se pierden, el poco espacio de que disponemos nos hacen ser muy ligeros en esta crónica, al juzgar esta obra de batalla que cual nueva «Electra» es banderín de las izquierdas.

La ejecución esmeradísima. Un triunfo para la señora Comendador y el señor Montenegro.

Muy bien la señorita Pastor, el señor Camona, la señorita Montoya y el Sr. Valle, así como el conjunto.

B. B.

El único jefe

Madrid 29 9 m.

Entre significados elementos ministeriales, se agita la idea de proclamar á Dato como único jefe del partido conservador, después que pronuncie su anunciado discurso en el Círculo Conservador.

De Sociedad

Hemos tenido noticias de que nuestro querido amigo y contertullo el distinguido letrado don Mariano Gil de Pareja, ha obtenido recientemente un triunfo forense.

Felicítamos á tan culto abogado, por haber añadido á los muchos triunfos que viene obteniendo en su carrera, otro más.

Nuestra enhorabuena.

—Continúa enfermo de bastante cuidado, nuestro amigo el subdelegado de Sanidad, D. Joaquín Sancho del Río.

Vivamente deseamos que obtenga en breve una franca mejoría.

—Se encuentra en ésta el culto catedrático de la Escuela normal de Alicante, D. Emilio Fernández. Bien venido.

—Nuestro querido amigo el Subdelegado de Farmacia en ésta, don Agustín Malo de Molina, marchó á Alicante, Valencia y Madrid, en automóvil, acompañado de nuestro no menos querido amigo don Manuel Pico.

Les deseamos un feliz viaje.

—Hoy hemos tenido el gusto de saludar procedente de Madrid, á nuestro respetable y querido amigo el jefe del partido liberal de esta provincia y diputado á Cortes don Joaquín Payá.

Convocatoria

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden circular del Ministerio de la Guerra, fijando la próxima convocatoria para el ingreso en las Academias militares en esta forma:

- En la Academia de Infantería, 250 plazas.
 - En Caballería, 25.
 - En Artillería, 40.
 - En Ingenieros, 20.
 - En Intendencia, 15.
- También se insertan los programas, el cuestionario práctico y los formularios.

SEGUROS MARITIMOS

El Llody Aleman

Hermanos Escamez

DESDE MADRID

La Fiesta del Trabajo

No voy á hablaros, mis queridos lectores, del 1 de Mayo, pues ya oí veo arrugar el entrecejo; no voy á exponeros el cortejo de rojas banderas que en este día cruzan el centro de Madrid, acompañados de miles de infelices que todavía, prescionalmente, y en ridículo cortejo á los ojos del sentido espectador, hieren los oídos con notas estridentes de destrucción y odio, como si sus corazones triunfaran en este día ante la maldad que les inculcaron cuatro vividores de los verdaderos hijos del trabajo, no...; voy á hablaros de otro festival.

Se trata de otra fiesta depositaria de la verdad, del orden, de la virtud, de la caridad y del amor, próxima á celebrarse por los obreros católicos madrileños, fiesta de unión, mejor dicho, en la cual se unen los dos únicos Centros que cuentan con sus contingentes de trabajadores, como son el Partido de la Inmaculada y Casa de los Sindicatos.

Estos obreros no precisan bajar el día 1, tan santificado para el trabajo como los demás; escogen el domingo, día 2, comenzando con una gran Misa cantada en la Iglesia de San Francisco de Borja (calle de la Flor) y celebrando por la noche en el gran salón del Círculo del Sagrado Corazón de Jesús, un mitin-velada, con oradores obreros y á cuyo acto prestan su concurso también dos cuadros artísticos, representando unos bonitos juguetes cómicos, cosa sencilla, como cosa grande...

Trabajadores que se asocian y común laboran con la vista fija en los dictados de las primeras autoridades de la Iglesia; que buscan con anhelo el mejoramiento profesional y moral de sus clases; que, más que compañeros, se llaman hermanos, que no guardan rencor para nadie y que no miran jamás como á enemigo á todo aquel que á su lado trabaja y gana el pan, piense como

AÑO I Jueves 29 de Abril de 1915 NÚM. 2

Infantil

Por Luis A. Romero.

Recuerdo que una tarde de sol, en la alameda, bajo el acacial místico, coronado de flor, con la cara encendida, en tu mano de seda, deslicé suavemente una carta de amor.

Fué mi primera carta: mi confesión primera; y en ella, abría sus alas doradas la ilusión; mientras que la leías, mi blusa marinera, se agitaba al violento latir del corazón.

Un instante más tarde, recibía el ansiado mensaje, en un amable billete perfumado, en cuyo sobre escrito, mi nombre yo leí,

y abriéndolo enseguida de grata emoción preso en el papel rosado ví la huella de un beso, y una palabra escrita; ¡el anhelado «sí»!

Para dos que bien se quieren, una barraca en la huerta es un palacio entre azahares: azahar dentro y azahar fuera.

Página literaria

Revista bimensual literaria de «El Eco de Cartagena»

Coplas...

Por Manuel Dorda y Mesa.

Si cuando me muera acudes, crearás que he vuelto á vivir: mi corazón ante el tuyo, aun yo muerto, ha de latir.

De las flores, los claveles, claveles, rojos y blancos: de fresa, como tu boca, de nieve, como tus manos.

Antes que ciego, la muerte, que la muerte es preferible á vivir sin poder verte.